







# Empresas protagonistas de la economía verde a nivel mundial



#### Introducción

La presente publicación desarrollada en el marco de la <u>Red emprendeverde</u> de la <u>Fundación Biodiversidad</u> y cofinanciada por el Fondo Social Europeo, nace con el objeto de recoger iniciativas empresariales de éxito que han visto la luz dentro y fuera de nuestras fronteras, y que se han distinguido a nivel mundial por su carácter innovador y su contribución a la economía verde, con la intención de que sirvan de ejemplo y orientación para aquellos emprendedores que tratan de poner en marcha sus ideas y proyectos y de animar, en general, el emprendimiento en cualquier ámbito de actividad relacionado con el crecimiento sostenible de nuestra economía.

Se trata de una publicación abierta, "viva", a la que podrán sumarse nuevas iniciativas que se caractericen por integrar criterios de sostenibilidad en sus modelos de negocio. Las empresas que aparecen en esta publicación se caracterizan por su gran variedad y diversidad, abarcando distintos sectores productivos en los continentes del planeta, desde grandes empresas establecidas y consolidadas en el ámbito de la agricultura ecológica, el comercio internacional, el turismo sostenible, las energías renovables o la gestión y tratamiento de residuos, a pequeñas empresas, iniciativas empresariales a pequeña escala en sectores emergentes o *start-ups* innovadoras. Unas, proporcionando servicios ambientales a empresas y otras, desarrollando su actividad en el ámbito del desarrollo sostenible y de la economía de la biodiversidad, utilizando plataformas tecnológicas o proyectos específicos para apoyar su modelo de negocio.









Esperamos que mostrando estas iniciativas, consigamos inspirar a los futuros empresarios para la puesta en práctica de nuevos negocios en el sector verde, y que en el desarrollo y crecimiento de su actividad siempre tengan una meta: contribuir al desarrollo de una sociedad más justa y responsable con el consumo de los recursos naturales.

## Metodología

La búsqueda de las empresas relacionadas se ha centrado, fundamentalmente, en aquellas iniciativas premiadas o nominadas internacionalmente por su contribución a la economía verde y a los componentes económico, social y ambiental de la sostenibilidad. Entre esos galardones destacan los Premios Europeos de Medio Ambiente a la Empresa, los Premios Verdes Internacionales (*International Green Awards*), los Premios SEED para Iniciativas Empresariales de Desarrollo Sostenible, los premios a iniciativas turísticas sostenibles del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (*The World Travel & Tourism Council*) o las nominaciones a los premios Sustainia, realizadas durante la Conferencia sobre Desarrollo Sostenible Río+20, celebrada en junio de 2012.

Asimismo, se han consultado ranking e índices internacionales de empresas sostenibles (entre otros, el índice Dow Jones de Sostenibilidad y el *Newsweek Green Ranking*), casos y ejemplos de empresas sostenibles y buenas prácticas reseñadas por entidades públicas y privadas, como el caso de la Campaña Europea Empresas y Biodiversidad, la Red Global de Bosques y Comercio del Fondo Mundial para la Naturaleza (*WWF Global Forest and Trade Network*), el Centro de Actividad Regional de Actividad Limpia en el Mediterráneo (CAR/PL) o las empresas participantes en el Congreso Mundial de Economía Azul.

La muestra seleccionada no pretende ser exhaustiva, pero sí representativa del tipo de actividad vinculada al medio ambiente que sale adelante con éxito en otros países y en España, con el fin de ofrecer una orientación sobre los nuevos nichos de mercado que actualmente emergen en el sector verde, si bien se trata de una muestra abierta a la que se podrían sumar muchos más.

Como resultado de esta selección, se han elaborado fichas descriptivas de las empresas escogidas. El contenido de cada ficha incluye el nombre de la empresa, una frase clave como orientación para la descripción del negocio, datos básicos sobre el país, sector y tamaño de la empresa, junto con la dirección de su página web.

Estos datos básicos van seguidos de tres párrafos descriptivos sobre asuntos relativos a los tres componentes de la sostenibilidad (economía, empleo y entorno), en los que se ofrece una información resumida sobre la actividad empresarial y la actuación social y ambiental de cada empresa, y de una selección de mensajes clave referidos al sector verde en cuestión, recogidos de diferentes informes y publicaciones.









Los contenidos recogidos en estas fichas han sido elaborados a partir de documentación facilitada por las empresas participantes, ya sea de forma directa o a través de sus respectivas páginas web. La traducción es libre.

Si deseas aportar nuevos ejemplos de empresas verdes con proyección internacional, para ser recogidos en esta publicación web, ponte en contacto con la Red <u>emprendeverde</u> a través del correo <u>redemprendeverde@fundacion-biodiversidad.es</u>.

#### Autores y agradecimientos

**Dirección:** Sonia Castañeda Rial e Ignacio Torres Ruiz-Huerta.

Coordinación: Silvia Fernández-Campa de Luis, Victoria Pérez García y Guadalupe García Condado.

Equipo de trabajo: Esta publicación ha sido elaborada por el equipo del Área del Programa empleaverde de la Fundación Biodiversidad, en especial: Sonia Buño Fernández, Elena Martín Carvajal, Bruno Ruiz Jiménez, Irene Sicilia Venegas, Nuria Andreu Fernández y Javier Muñoz-Blanco García, con la colaboración de Victoria González Vela y Elvira Valbuena Sáenz.

Diseño y maquetación: Miguel Álvarez www.miguelalvarez.net.

© Fundación Biodiversidad

Agradecimientos: Se agradece la información, documentación y aportaciones realizadas por las empresas, entidades y particulares que participan en la presente publicación.

### Selección de empresas protagonistas de la economía verde

Puede ver y descargar una selección de estas empresas protagonistas de la economía verde <u>aquí</u>.

## Síguenos en

www.redemprendeverde.es







